
議 事 録 

会 議 名 令和6年度 第3回 運営推進会議 

報 告 者 令和6年9月17日    渡部仁美 

日  時 令和6年9月17日(火) 13時25分～14時10分 

場  所 ブナの木 事務所 

出 席 者 外部構成員：飯南町地域包括支援センター 宍戸様 

      飯南町社協居宅介護事業所  本田様 

      小田地区民生児童委員    山碕様 

      家族代表          松平様（藤原久子様次女） 

ブナの木 ：鹿田昌宏（真木地区民生児童委員） 和久利祥吾  渡部仁美 

合計 7名 

欠 席 者 外部構成員：老人会代表         奥野様（欠席理由：農業の疲れあり） 

合計 1名 

会議内容 （１）人事異動について 

〇計画作成担当者の変更 8月1日付け 

 前任：五明田順子    6年程度在籍した 

 後任：渡部仁美    渡部より挨拶 

 五明田順子は8月31日付けで退職いたしました。 

 

（２）サービス提供状況及び活動状況 

☆登録状況（9月16日現在） 

  登 録 者 数 ・・・ 28名  

  平均要介護度  ・・・ 要介護1.8 

  性 別 人 数 ・・・ 男性8名、女性20名 

☆サービス利用状況 

  通いサービス（定員16名）・・・ 1日平均 14名 現在日曜日は泊り利用者のみ9名程度。 

                         平日は平均15名程度利用。 

  訪問サービス       ・・・ 1日平均 7件  

訪問件数増えてきている。1日14件の訪問の日もある 

  泊りサービス（定員9名）・・・ 1日平均 8.5名 毎日8名の方は固定で泊り利用。 

1名は週の半分宿泊ｻｰﾋﾞｽ利用中 

 

○近況報告 

・7月末で1名契約解除されました。 

（県外の息子様と同居生活をされるため）独居の方 

・8月に新規利用者の2名登録がありました。 

・9月12付けで登録解除があり（八神の方で、小規模多機能型居宅介護事業所「庵」利用希望あり、登録

変更された）、現在1名新規利用の調整を行っています。（待機1名あり、調整中） 

・ご利用者の重度化がすすみ、1 人 1 人の介護量が大幅に増してきております。特に食事介助や排泄介助

など身体的介護に携わる時間が増している状況です。今まで以上に「細かな段取り・職員みんなで協力し

合う・業務負担が偏らないように」 このような内容を日々確認しております。 

・7月中旬にコロナ感染症が発生しましたが、その後は関係者での感染はありません。今回のコロナ対応に



対しての振り返りを行い、平時の感染対策・近隣での流行期の感染対策・発生時の対応を強化、再確認し

たところです。       

〔感染状況の情報共有〕                            

・現在飯南町では感染を聞かなくなっている。    

・（行政より）発熱外来の駐車場に多少車が止まっているがコロナウイルスの感染者が増えているという話

は聞かない。  

・風邪症状で飯南病院を受診した際、病院の対応は「(コロナの)検査をしますかどうしますか」と聞かれる

が風邪薬を出して終わり、症状については高熱ないと聞く。   

・本日有線放送で新型コロナワクチン接種について放送していた。   

・以前と今では症状が違うのだろうか？      

→前回感染の時には、軽症・無症状・高熱の方とあり、それぞれ症状が違うと感じた。 

 

○活動状況（写真一覧を回覧する）  

 8月 2日・・・誕生会・わらび餅作り 

8月 3日・・・ブナの木納涼祭 所長より、「普段お配りしているブナの木新聞の号外版みたいに納涼祭

の様子を新聞にしているのでまた見てもらいたい」 

9月 4日・・・誕生会 

9月16日・・・敬老会・記念品（長寿の手ぬぐい・おはぎ）の配布 

        米寿の方はお出かけ。          

        三次の回転寿司スシローに行き昼食、ワイナリーでお土産購入、買い物に夢中になりす

ぎてﾌﾞﾄﾞｳｼﾞｭｰｽ飲み忘れた。目的としては、日頃現金利用の機会が少ないが、声掛けし

ながら実際に自分で支払いをしてもらった。帰りに親せき宅に寄り、お土産を渡され満

足そうに喜んでおられた。たまたま外出先で利用者様のお孫様に会われた方もいた。お

土産を渡したりと良い機会となった。計画の段階で外食を定食にしようと思っていたが、

一人前が食べられない為に回転寿司で好きなものを食べて頂いた。少ない方で 300 円分

食べられた。約 3 時間半の小外出ができた。トイレ、体調を配慮すると丁度良い時間と

思った出席者から「（外出できて）うれしいでしょうね」と意見あり。 

9月16日・・・おはぎ作り(外出者以外の方) 

 

○今後の予定 

10月・・・秋の味覚祭り・詩会・みたらし団子作り 

11月・・・各地域の秋祭り見学・紅葉ドライブ・スイートポテト作り 

 

〇研修報告 

 8月8日・・・安全運転者講習 

 8月10日・・・介護事故防止研修 

 8月25日・・・認知症研修 

 8月29日・・・高齢住まいの看取り研修 

 9月12日・・・OA機器セキュリティー研修（開始5分で落雷があり停電した。エンジン発電機使用等



の暑さ対策を行ったために、実際は研修どころではなかった。） 

         停電対策として、蒸し暑かった為に発電機を使用し居室や厨房に扇風機やスポットク

ーラーで風を送ったり、公用車に冷房をかけて過ごして頂いた。停電は13時35分～

17時前迄の3時間半続いた 

 

〇研修予定 

 9月18日・・・感染症対策研修2名参加 

9月18.19日・・・普通救命講習9名参加 

 

（３）長期泊り利用者の状況報告 

・現在長期泊りの方は8名です。宿泊ｻｰﾋﾞｽ利用者9名中、長期宿泊者8名 

 長期宿泊者内訳 要介護1：2名 要介護3：3名 要介護4：1名 要介護5：2名 

 もう一名は、週半分宿泊ｻｰﾋﾞｽで半分は自宅で旦那様が介護されている。その他希望者なし。 

 最近重度化していて、介護度よりも実際は高い状態にあると思う。オムツ介助の方が増えている。 

 食事全介助3名あり、朝食は時間をずらして、日勤出勤後介助する方も居る。 

出席者より「大変ですね」との意見あり。 

 特養待ちの方も居る。一名はゆかりのあるブナの木(旧小田小学校)で最後までみてもらいたいと特養申

請を取り下げられた方も居る。（その方は50年前くらいに旧小田小学校校庭で写した家族写真があり、 

以前面会に来られた際に同じ場所、同じ構図で写真を撮られ思い出も場所とのこと。） 

  

独居生活で在宅生活が困難である方が6名。 

同居家族はおられるが介護量が多く、自宅での生活が困難である方が2名。 

となっております。 

 

（４）令和6年度サービス評価について 

別紙参照 

  わかりにくいことをお願いして申し訳ないですが、わかるところでお願いしたい。忌憚のないご意見

を頂きたいと思っている。わからないところは聞いていただければいいと思います。 

（５） その他（要望・助言） 

地域での困りごとなど 

  所長：夏の暑さ、残暑はどうでしょうか。盆が過ぎても暑いですが。 

  社協本田様：自宅にクーラーが無く、シュートステイを調整した方が居る。また同居家族様が熱中症



になられたこともあり、大変な暑さだった。 

  民生委員様：母は暑がらず汗もかかないので心配した。昔は気温が30℃になるのが珍しかったが、今

は３～4℃上がってきている。夏は暑いもんだと言っていたが、今は学校でもエアコンを

つけている。気候が変わってきている 

 

（６） 管理者交代について 

〇管理者の変更 10月1日付け 

 前任：鹿田昌宏 

  後任：和久利祥吾 

 鹿田昌宏はこれまでと変わらずブナの木所長として席を置きますが、庵との兼務になりますので10/1以

降は非常勤となります。 

 和久利祥吾はブナの木管理者・施設次長となります。 

  

 所長：全体を通して意見等ないですか。 

 包括宍戸様：新型コロナ予防接種が始まるので、病院と一緒にやっていきたい。「（サービスを）使いた

くてもいっぱい」と聞くが、またいいタイミングで入れてもらいたい方があればお願いし

たい。先頃ベジチェックをした。今年11月ごろもする予定がある。 

 家族松平様：看取りの研修をされているが、実際にブナの木で看取りをされているのか。最近は自宅に

連れて帰って看取りをされる家族もおられる。年をとると家が大事な場所になる。今後考

えていきたい。 

 →所長より、2 年前に主治医と相談し、丸 2 日食事摂れない、丸 1 日水分が摂れないと病院受診するこ

とを決めて介護した方がおられるが、最終的には入院され看取りまではしていない。今後相談をしな

がらと思っている。 

 

※令和6年度第4回運営推進会議予定日 

令和6年11月14日（火）13：30 ～ブナの木事務所にて 

 

 


